
臺南市麻豆國小 112學年度親師懇談會班級家長建議事項彙整表 
項 家長建議事項                      相關處室回覆—教務處 

1 
希望可以提供升學相關訊息（含公私立國

中） 

六年級開始會安排有意願之公私立國中到校進行升學說明，
讓學生有參考的方向。若家長有需要進一步了解，也可電洽

教務處諮詢。 

2 
圖書館布可星球的書籍，有時借了讀完卻在

網站上無法挖掘，是網站沒有更新？ 

布可星球推廣單位會先公布書單作為各校選購圖書的參考，
網站的題庫則是陸續努力建置中。建議家長或學生可先上布

可星球網站瀏覽可挖掘且有興趣之書籍進行閱讀。 

3 
學校可否有固定的課後照顧，讓雙薪家長，

又無長輩協助接送，可以有除了安親班以外
的選擇。 

有提供課後照顧班的申請，需達一定人數方可開班。本學期

期初有進行課後照顧服務調查，因參加人數不足，故未能開
班。 

4 挖掘布可星球可以不要太嚴格。 

如果是覺得網站中每本書的挖掘題數太多，我們會向網站建
置單位提出建議。 

校內獎勵計畫的部分，是根據活動實施辦法及網站級數設定

階段目標，目的在鼓勵學生多多閱讀。如有需要增加獎勵，
我們會向家長委員會爭取經費。 

5 
段考英聽音檔的播放效果不佳（不清楚），建

議有審查機制。 

於每次評量前，會請出題老師將音檔送交審題小組，若有效

果不佳之情形，會再重新錄製(編製)。 

項 家長建議事項                      相關處室回覆—學務處 

1 

1. 希望學校能把關營養午餐水果的品質（因

之 前拿過發霉的葡萄）。 
2. 希望體育老師在挑選運動會比賽選手時，

能確實測驗選擇，而非沿用之前參加過的

名單。 

請營養師嚴把關水果品質，也請導師協助檢視，若有不良的，

可到辦公室更換備品。 
會請體育老師依學生實測成績及學生相關表現挑選比賽選

手。 



2 
家長建議校內各項競賽是否都能頒發獎狀，

不要只有禮券，想幫小孩留下記錄。 

目前校內各項競賽都朝向儘量能頒發獎狀鼓勵，會再留意相

關情形。 

3 
東門沒有保全，也沒有圍牆，對於學生在上

課期間有安全疑慮。 

目前學校只有 1名保全，以大門口之安全為主，保全人員也

有安排時間做全校巡邏檢視，現已於東後門再設置三角錐及
欄杆，加強安全維護。 

4 
導護老師站的位置，可否再比斑馬線寬一

些，幾次看到上學狀況都心驚膽跳。 

會與導護老師溝通，調整導護位置，維護學童安全 

5 
大門口有門禁管理，東門開放，圍牆又低矮，
是否也需增加警衛人員？或如何管理？ 

除保全人員巡邏檢視、設置三角錐及欄杆，學務處也會適時
到場巡視。 

6 

1. 是否可以重啟南門。 

2. 7：30前到校學生能有更妥適安排。（混齡
等待有疑慮） 

3. 大門旁校園外停車困難，上放學期間路邊

停車問題。 

1.南門交通複雜，不適合開放，善用東後門通學步道。 

2.7:30前到校之學生於及人堂前，目前有保全或學務處人員
在場，會試著以區域分隔讓學生休息等待。 

3.大門兩側設有通學步道，下車處可於通學步道旁，鼓勵儘

量分流，以免大門口擁塞。 

7 

1. 社團可否不要隔週上（例：圍棋課），家長

忙 工作，爺爺奶奶接送不易記得時間，

會錯亂。 
2. 社團如果是 14：20 上課的孩子，中午放

學後，學校是否能協助安置到社團時間。 

1. 社團停課是國定假日及月考週統一辦理，避免各社團有不

同的收費，也避免彈性上班日老師是否能來上課的困擾。 

2. 如果要上 14:20的社團，建議家長要報名 12:50的社團，
方便銜接，因為級任老師可能需要研習或其他事務處理，

較無法妥善全程照顧學生。 

8 
建議學務處加強宣導：因二年級與四年級在

同一棟，曾聽學生回家反應被大哥哥罵粗
話，甚至有些激烈的肢體動作，造成危險。 

已於學生朝會多次宣導，會再加強宣導及實地巡視，導正偏
差行為。 

9 週三朝會升旗可不可以到陰涼處。 目前規劃一年級於樹蔭下，會再適時規劃適合的地點 

項 家長建議事項 相關處室回覆—總務處 



1 增設活動器材，讓小孩可活動。 
目前因空間有限，將擇址再行評估後送臺南市政府教育局申

請。 

2 
冷氣卡可否開放自費儲值，各班需求不同，

若採固定計費，完全不能保障小孩在校的舒
適環境。 

冷氣卡現在無需儲值，因教育部及教育局皆有補助相關電

費，各班若有特殊需求，可洽總務處處理。 

3 

1. 飲水機距離教室太遠，學生飲用不便且數

量太少。 
2. 及人堂及教室外音效太差，聽不清楚廣播

的內容。（以上兩項，如有經費盼能改善。） 

目前在文昌樓二樓西邊及北邊各有兩部飲水機，且四乙教室

也在二樓，距離飲水機僅四間教室的距離，而依製水速度及

孩子飲用量來計算，是屬於足夠的範圍，未來若經費許可，
將於一樓再設置一台飲水機。 

4 
602 專科教室前的欄杆及樓梯的木頭，有些
裂開、有些凸起，會刺傷手，盼能改善。 

將請師傅進行刨除處理，以減少不必要的情況產生。 

 

➢ 感謝家長 112.9.16親師座談會熱情參與，親師座談會當天建議事項回覆內容如上，請參閱。 

➢ 當天所提之建議事項經過行政會議討論由各負責單位回覆確認後積極改善中。 

 

 


